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Ирина ДУДКА

Губернатор на заседании Об-
щественной палаты обла-
сти 2 июля прокомментиро-
вал обращение велосообще-
ства Белгорода, в котором го-
рожане жаловались на отсут-
ствие велоинфраструктуры.

— Я получил открытое письмо от велосипе-
дистов. Они возмущаются отсутствием инфра-
структуры, культуры, засильем автомобилей и 
предлагают ряд правильных мер. Я с ними абсо-
лютно согласен, — заявил глава региона. — Од-
нако, если их все в совокупности принять, толь-
ко по Белгородской агломерации на это потре-
буется не один десяток миллиардов рублей. Но, 
конечно, это надо делать. 

Губернатор отметил, что необходимо выстро-
ить систему действий, где будут учтены все по-
желания велосипедистов и возможности для их 
реализации: 

— Давайте объединяться и вырабатывать 
справедливое, понятное для всех решение по пе-
реводу с автомобилизации на велосипедизацию 
общества, формировать новую культуру. 

Открытое письмо от имени всего велосооб-
щества написал советник по развитию велоин-
фраструктуры при региональном департаменте 
строительства и транспорта, велосипедист Кон-
стантин Кошкин после трагедии, которая прои-
зошла в Белгороде 12 июня на ул. Орлова. Тог-

да пьяный водитель сбил велосипедиста, через 
несколько дней парень скончался в больнице 
не приходя в сознание. В мае ещё один велоси-
педист получил серьёзные травмы в ДТП на пе-
ресечении Михайловского шоссе и улицы Вол-
чанской.

По мнению Кошкина, причина подобных тра-
гедий в том, что при проектировании жилой за-
стройки изначально в приоритете автомобиль, 
а не пешеход или велосипедист. Он предлагает 
ещё на стадии проектирования сместить прио-
ритет на жителя-пешехода/велосипедиста, разра-
ботать и внедрить стандарт, включающий обяза-
тельное устройство велоинфраструктуры, и по 
нему проектировать городскую среду. 

В числе предлагаемых мер — строительство 
велополос, пешеходных, велосипедных дорожек, 
обустройство в районах ИЖС и спальных рай-
онах велосипедных зон с приоритетом пешехо-
дов и велосипедистов. Также он считает, что не-
обходима такая инвестиционная среда, которая 
стимулировала бы бизнесменов участвовать в 
велосипедизации региона.
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Культура колёс 
и педалей

Сергей ШЕВЧЕНКО

К этому призвал губернатор Ев-
гений Савченко, говоря о жа-
лобах потребителей на ком-
пании, которые на время по-
верки оставляют их без газа.

На совещании с членами прави-
тельства он рассказал, что подобные 
обращения поступали и ему лично.

— Как это происходит на пра-
ктике. Приходит поверяющий бе-
зо всякого предупреждения, снима-
ет счётчик, уносит его на несколь-
ко дней или недель, поверяет — по-

том приносит. В это время потре-
битель газом не пользуется, пла-
тит за поверку, а затем ещё за ка-
кие-то услуги, — рассказал Евгений 
Степанович.

По его мнению, такой алгоритм 
работы поверяющих вызывает не-
довольство людей. 

Евгений Савченко попросил ви-
це-губернатора по экономике Оле-
га Абрамова собрать всех участни-
ков рынка этих услуг и договорить-
ся о едином порядке поверки счёт-
чиков, чтобы не заставлять потре-
бителей несколько дней обходить-
ся без газа.

  ЖКХ

Алгоритм без недовольства

Ирина ДУДКА

Речь в первую очередь о 
сельских школах. Об этом 
Александр Панин сооб-
щил на пленарном заседа-
нии Общественной пала-
ты Белгородской области.

Он рассказал, что в прош-
лом году общественники про-
анализировали, как в школах 
внедряют новый федераль-
ный образовательный стан-
дарт, предполагающий обя-
зательное изучение второго 
иностранного языка. Во вре-
мя детального обсуждения с 
участием общественности и 
учительского сообщества вы-
явилось много проблем. Они 
касаются прежде всего обеспе-
ченности кадрами. 

— Здесь есть недостатки, 
мягко говоря, и их более чем 
достаточно. И не получится 
ли, что раньше мы имели вы-
пускников, которые не знают 
один иностранный язык, а, 

внедрив новый стандарт, по-
лучим выпускников, которые 
не будут знать два иностран-
ных языка? — сказал Панин. 

Он также отметил, что в не-
которых школах, прежде всего 
сельских, не хватает учителей, 
чтобы обучать детей даже од-
ному иностранному языку. В 
связи с этим белгородский ом-
будсмен поднял ещё один во-
прос: не будет ли дискрими-
нации выпускников сельских 
школ, у которых в аттестате нет 
оценки по второму иностран-
ному языку? 

— Я высказал эту обеспо-
коенность на координацион-
ном совете в Москве, в при-
сутствии министра просвеще-
ния, и предложил создать ща-
дящий режим освоения гос-
стандарта, не ущемляя инте-
ресов в первую очередь сель-
ских школьников, — добавил 
белгородский омбудсмен.    
Это предложение внесли в 
резолюцию координацион-
ного совета.

  ИНИЦИАТИВА

Кадров 
не хватит?

Лучшие из них попадут на 
страницы областного издания.

Областной журнал «Спортив-
ная Смена» и Общественная па-
лата Белгородской области объ-
явили о проведении областного 
конкурса «Корпорация спорта», 
по итогам которого наградят ра-
ботодателей, поощряющих спорт 
и здоровый образ жизни.

— Здоровый и жизнерадост-
ный сотрудник без вредных при-
вычек приносит своей компании 
гораздо больше пользы, чем куря-
щий и постоянно болеющий, — го-
ворит главный редактор журнала 
«Спортивная Смена» Вадим Ку-
мейко. — Атмосфера в коллекти-
ве сама должна подталкивать со-
трудников заниматься физкуль-
турой и спортом. Заинтересовать 
людей можно одним путём — со-
здать все условия и настроить 

корпоративную политику, что-
бы быть здоровым, спортивным и 
успешным стало модно. 

Как отмечает председатель 
комиссии по информационной 
политике и развитию массовых 
коммуникаций Общественной па-
латы Белгородской области Олег 
Шевцов, организации, корпора-
тивная политика которых сти-
мулирует здоровый образ жиз-
ни, в нашем регионе есть. Жур-
нал «Спортивная Смена» плани-
рует рассказать и отметить луч-
шие практики организаций, в ко-
торых заботятся о здоровье сво-
их сотрудников и продвигают 
ценности спорта.

Итоги конкурса подведут ве-
сной 2020 года. Скачать поло-
жение о конкурсе можно на сай-
те Общественной палаты Белго-
родской области (www.op31.ru).

  КОНКУРС

Расскажите 
о здоровьеУВЕКОВЕЧИЛИ ГЕРОЯ 

ПАМЯТЬ. Мемориальную 
доску в честь Героя Социа-
листического Труда открыли 
в волоконовской Ютановке. 
Земляки увековечили память о 
Никифоре Горобце. Родился он 
в 1900 году в Голофеевке. Уча-
ствовал в гражданской войне, 
затем — в становлении колхо-
зов в районе. В 1948 году ука-
зом Президиума Верховного 
Совета СССР награждён орде-
ном Трудового Красного Зна-
мени. Через 10 лет ему присво-
или звание Героя Социалисти-
ческого Труда.

РАДИ БУДУЩЕГО
ПОКОЛЕНИЕ. Вейделев-

ские молодожёны пройдут 
курсы семейной жизни. В рай-
оне запустили межведомст-
венный проект «Школа буду-
щей семьи». Он направлен на 
подготовку молодых людей к 
семейным отношениям, улуч-
шение демографической ситу-
ации, воспитание здоровых де-
тей, пропаганду истинных се-
мейных ценностей, профилак-
тику разводов. Встречи и бесе-
ды проведут со студентами и 
старшеклассниками, с молоды-
ми людьми, подавшими заяв-
ления для вступления в брак, и 
с молодыми семьями, которые 
в браке меньше пяти лет. С мо-
лодёжью проведут практиче-
ские занятия, тренинги, беседы 
специалисты разных сфер.

СКВОЗЬ ГОДА
АКЦИЯ. В Белгород-

ской государственной науч-
ной библиотеке провели ак-
цию дарения книги «С бой-
цовкой сквозь года». Изда-
ние об истории молодёжно-
го движения региона выпусти-
ли к 50-летию студотрядов об-
ласти. Координаторами высту-
пили историк, писатель, об-
щественный деятель, главный 
редактор «Белгородской эн-
циклопедии» Виктор Овчин-
ников и руководитель регио-
нального отделения студенче-
ских отрядов Андрей Ватулин. 
Книгу направят в библиоте-
ку Администрации Президен-
та России, Российскую книж-
ную палату, Президентскую 
библиотеку имени Б. Н. Ельци-
на, передадут экземпляры гу-
бернатору Евгению Савченко 
и пр. Белгородцы могут позна-
комиться с книгой в областной 
научной библиотеке.
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ЛЕНА КУБАЕВА,
ТЕРАПЕВТ ОБЛАСТНОЙ КЛИНИЧЕСКОЙ БОЛЬНИЦЫ

 СВЯТИТЕЛЯ ИОАСАФА

Инсульт случа-
ется и при низ-
ком давлении, 
особенно при рез-
ком его сниже-
нии. Такое давле-
ние не менее опа-
сно, чем высокое.

Не место красит человека. В 
этом в очередной раз убежда-
ются журналисты «Мира Бело-
горья», которые работают над 
телепроектом «Сельский по-
рядок». Программа знакомит с 
жителями и достопримечатель-
ностями современных сёл — ме-
стом, где стираются границы 
между городом и деревней. Смо-
трите проект «Сельский поря-
док» на телеканале «Мир Бело-
горья» в среду, 10 июля, в 15:20, 
16:20, 19:00 и 20:30, в воскресе-
нье, 14 июля, в 18:30 или в любое 
удобное время — на интернет-
ресурсах «Мира Белогорья»: 
сайте mirbelogorya.ru, канале 
на сервисе YouTube и в группах 
в соцсетях «ВКонтакте» и «Од-
ноклассники». 6+

Белгородские 
велосипедисты 

предлагают 
ещё при про-

ектирова-
нии жилой 
застройки 

ставить в при-
оритет пеше-
ходов и велоси-
педистов, а не 
автомобили 
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Владимир БАБИЧ

Всемирная ассоциация производителей стали 
(World Steel Association, WSA) 2 июля провела в 
Старом Осколе конференцию по широкому кру-
гу вопросов безопасности в горнодобывающей ин-
дустрии. Непосредственным организатором кон-
ференции выступила Горная подгруппа Комите-
та по промбезопасности и охране труда WSA.
Принимающая сторона и соорганизатор двухднев-
ного мероприятия в Старом Осколе — Группа 
НЛМК. С докладами на конференции выступили 
специалисты Металлоинвеста, Группы НЛМК, 
ArcelorMittal, Tata Steel, ЕВРАЗа, бразиль-
ской Mineracao Usiminas. Это первое заседа-
ние комитета в России, предыдущие проходи-
ли в Финляндии (2017 г.), Бразилии (2018 г.).

Идею конференции раскрыл глава коми-
тета по промышленной безопасности и 
охране труда WSA Эндрю Парвис:

— Мы считаем, что очень важно объединять 
представителей отрасли, чтобы они могли встре-
титься, обсудить текущие вопросы, сложности, 
обменяться опытом, поддержать друг друга в ре-
шении актуальных вопросов и проблем. Не все 
компании, входящие в Worldsteel, являются гор-
нодобывающими, некоторые просто произво-
дят стальную продукцию. Что касается горно-
добывающих компаний или компаний, имею-
щих горнодобывающие активы в своей структу-
ре, их мы собираем в рамках вот такого совеща-
ния для обсуждения текущих вопросов по без-
опасности сооружений.

Директор по вопросам охраны труда и 
безопасности горного сегмента компании 
ArcelorMittal Майк Двайер уверен, что безо-
пасность — это главный аспект организацион-
ного здоровья компании:

— Показатель того, насколько компания жиз-
неспособна и эффективна. Конечно, есть и дру-
гие аспекты деятельности компании, такие как 
качество продукции, производство и т. д., но 
безо пасность — это самый личный показатель, 

который близок каждому, потому что при нару-
шении правил безопасности люди могут поте-
рять жизнь. Поэтому актуальность этого аспек-
та очевидна всем.

Для компании ArcelorMittal, отметил Майк 
Двайер, текущее состояние безопасности про-
изводства — показатель того, насколько успеш-
но и эффективно развивается, насколько эффек-
тивно работает:

— Поэтому мы участвуем в этой встрече, что-
бы пообщаться с представителями других ком-
паний, обменяться своими наработками и опы-
том. А всё, что здесь услышу, всё, чему научусь, 
я обязательно использую в нашей работе, пере-
дам своим коллегам для дальнейшего повыше-
ния эффективности нашей работы.

Советник генерального директора УК 
«Металлоинвест» Владимир Трифонов рас-
сказал об инструментах, которые компания при-
меняет, чтобы улучшить ситуацию с безопасно-
стью в горнорудном сегменте:

— Сейчас мы занимаемся повышением куль-
туры безопасности. Это и организационные, и 

технические, и кадровые решения. Это большой 
комплекс мероприятий. И сегодняшняя встреча 
очень полезна всем собравшимся, ведь мы полу-
чаем доступ к лучшим технологиям, к лучшим 
подходам, к передовым мировым достижениям 
в сфере безопасности. За это мы очень призна-
тельны коллегам. 

Вице-президент по охране труда и про-
мышленной безопасности НЛМК Виктор 
Тогобецкий уверен — в вопросах безопасно-
сти между участниками нет никаких секретов:

— Это уникальная возможность пригласить 
людей, которые обладают высокими знаниями, 
большим опытом, и на нашей площадке они рас-
сказывают, кто как именно использует современ-
ные методы безопасности при добыче горного 
сырья. В вопросах безопасности у нас нет ника-
ких секретов, конкуренции, все мы делаем одно 
дело, гарантируем устойчивое ведение нашей 
деятельности, безопасность персонала. И чем 
больше мы сделаем, тем больше снизим вероят-
ность получения травм на производстве — это 
главная цель каждого из нас.

  ОБЪЯВЛЕНИЯ

  РАБОЧИЕ ВСТРЕЧИ

На одном языке…
Идею жителей Луценковской 
сельской территории призна-
ли одной из лучших в област-
ном конкурсе проектов тер-
риториальных общественных 
самоуправлений. Инициати-
ва членов ТОСа «Родина» по-
лучит грантовую поддержку 
в размере 207 тысяч рублей. 

Первым делом активные то-
совцы и неравнодушные жите-
ли села взялись за уборку пляжа. 

Они собрали мусор вблизи водоё-
ма, начали очищать дамбу от ста-
рых поваленных деревьев, поро-
сли, сорной растительности. Ра-
бота на свежем воздухе никого не 
оставила равнодушным. По сло-
вам активистов, они всегда гото-
вы внести личный вклад, а в буду-
щем поддерживать и воплощать в 
жизнь новые идеи и проекты.

Подготовила  
Оксана ПРИДВОРЕВА

Сергей ШЕВЧЕНКО

1 июля глава региона Евге-
ний Савченко на совеща-
нии с членами правительст-
ва поручил первому вице-гу-
бернатору Валерию Шамае-
ву организовать в области за-
купку сельских домов, кото-
рые выставлены на продажу.

— У нас много жилья продаёт-
ся — добротного, пригодного для 
жизни. Мы всё это должны учиты-
вать и в необходимых объёмах, а 
может быть, и все 100 %, закупать 
в областной или местный фонд. 
Жильё нужно прежде всего для 
учителей, врачей, каких-то уни-

кальных специалистов и масте-
ров, в том числе надомников, для 
участковых, может быть, и глав 
сельских администраций, — зая-
вил губернатор.

Купленное жильё, по словам 
Евгения Савченко, будет нахо-
диться в едином областном или 
муниципальных фондах. Предо-
ставляя его специалистам, в ре-
гионе хотят привлечь работников 
в село. Также выкупленные дома 
планируют выдавать людям, по-
страдавшим при ЧС.

— Вот сейчас у семьи вся усадь-
ба выгорела, шестеро детей… А у 
нас уже должно быть в Борисовке 
5–7 хороших домов для таких це-
лей, — заключил Евгений Савченко.

С 1 июля по всей России вступа-
ют в силу изменения в законода-
тельстве, касающиеся кредитов 
на срок до 1 года. Все проценты, 
штрафы, пени и иные платежи 
кредитору теперь не могут пре-
вышать сумму долга более 
чем в 2 раза. Таким образом, 
взяв 10 тыс. рублей кредита, 
клиент максимум заплатит 
20 тыс. рублей сверх основной 
суммы. В январе 2019 года эти 
выплаты были ограничены до 2,5 
раза от основной суммы долга.

Кроме того, микрофинансовым 
организациям поставили предель-
ное значение полной стоимости 
кредита — ежедневная процент-
ная ставка будет не более 1 %. Та-
ким образом, ставка по «займам до 
зарплаты» не превысит 365 %.

Управляющий Отделением Бел-
город Банка России Андрей Белен-
ко отметил, что изменения в зако-
нодательстве связаны с политикой 
ЦБ по социализации микрофинан-
сового рынка:

— В этом году это уже второй 
этап ограничений, предусмотрен-
ных изменениями в федеральном 
законодательстве. Первый был в 
январе. Данные меры стали резуль-
татом последовательной политики 
Банка России по социализации ми-
крофинансового рынка. Мы совер-
шенствуем механизмы защиты прав 
потребителей финансовых услуг и 
будем продолжать эту работу.

С 1 января 2020 года вступят в 
силу новые ограничения по микро - 
к редитам — ограничения по процен-
там и штрафам не должны будут пре-
вышать 1,5-кратную сумму всего зай-
ма. То есть при займе 10 тыс. рублей 
сверх этой суммы банки и МФО не 
смогут требовать более 15 тыс. рублей.

Рынок микрофинансирования 
физлиц за последний год вырос на 
51 %, следует из данных Центро-
банка по состоянию на конец I квар-
тала 2019 года. В Банке России оце-
нивают этот рынок в 143 млрд руб-
лей (год назад было 95,2 млрд), со-
общает БелПресса.

Анна ЕМЕЛЬЯНОВА

Они разложили вакци-
ну на территории охотни-
чьих угодий, неподалёку от 
населённых пунктов, око-
ло нор и звериных троп.

Спустя 10 дней работники вет-
службы проверили результат своей 
работы и убедились, что животные 

съели 98 % оставленной приманки. 
Ветврачи-эпизоотологи напомина-
ют, что в случае укуса или попада-
ния на кожу слюны подозрительно-
го животного нужно немедленно 
промыть рану с мылом и обратить-
ся в ближайшее медучреждение для 
экстренного вакцинирования. Нель-
зя забывать и о том, что всех домаш-
них плотоядных животных следует 
вакцинировать ежегодно.

Cергей ШЕВЧЕНКО

Вице-губернатор по строитель-
ству и транспорту Евгений Гла-
голев заявил, что при рекон-
струкции улиц власти хотят ис-
пользовать гранит взамен раз-
рушающейся бетонной тро-
туарной плитки. Хотя гра-
нит по цене в три раза её до-
роже, в правительстве уве-
рены, что он эффективнее.

— 15 лет назад была програм-
ма благоустройства с тротуарным 
покрытием плиткой, которая име-
ет 2 тыс. циклов морозостойкости. 
Если пересчитывать в годы, то срок 

службы плитки — порядка 12 лет. 
Сейчас мы наблюдаем разруше-
ние её верхнего слоя. Получается, 
что с точки зрения эффективности 
квад ратный метр гранита уклады-
вать выгоднее, даже с учётом сто-
имости, так как под это надо брать 
кредиты и так далее. Гранит при-
даёт и более эстетичный вид, — 
объяснил Евгений Глаголев.

По проекту «Моя улица» также 
реконструируют несколько улиц в 
центре Белгорода — в три очереди 
за три года.

— В этом году предусмотре-
но проектирование. При на-
личии финансовой возможно-
сти можно посмотреть реализа-

цию данного проекта. За три го-
да мы можем обновить централь-
ную часть областного центра и 
сделать её совершенно другой, — 
добавил вице-губернатор.

Первую очередь замостят гра-
нитом 35 тыс. кв. м на ул. Попова 
и Театральном проезде (от просп. 
Славы до парка Победы). Вторая 
очередь — мощение Гражданского 
просп. — от Соборной площади до 
железнодорожного вокзала, в том 
числе привокзальной площади. В 
третью очередь проекта хотят вы-
ложить 21 тыс. кв. м новых тротуа-
ров от Соборной площади на Свя-
то-Троицком бул. — до Марфо-Ма-
риинского монастыря.

СООБЩЕНИЕ 
о проведении согласования проекта межевания земельного 

участка, выделяемого в счёт долей в праве общей долевой соб-
ственности на земельный участок из земель сельскохозяйствен-

ного назначения с кадастровым номером 31:24:0000000:469, 
расположенный по адресу: Белгородская область, Ровеньский 

район, в границах СПК (колхоз) «Рассвет»
Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земель-

ного участка является Брежнев Алексей Михайлович, Белгород-
ская обл., Вейделевский р-н, пос. Вейделевка, ул. Дачная, д. 1, тел. 
8-920-205-28-27.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания зе-
мельного участка, — Сендецкий Дмитрий Николаевич, аттестат 31-
12-165 от 22.08.12, адрес: 309720, Белгородская обл., пос. Вейде-
левка, ул. Садовая, д. 37, e-mail: sendetskv@mail.ru, телефон 8-920-
550-01-45.

Кадастровый номер исходного земельного участка 
31:24:0000000:469. Адрес исходного земельного участка: Белго-
родская обл., Ровеньский р-н, в границах СПК (колхоз) «Рассвет».

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка можно 
по адресу: 309720, Белгородская обл., пос. Вейделевка, ул. Перво-
майская, д. 9, в течение 30 дней с момента опубликования настоя-
щего извещения, в рабочие дни с 8 до 17 часов, телефон для полу-
чения информации 8-920-550-01-45.

Возражения о размерах и местоположении границ земельного 
участка вручаются или направляются заинтересованными лицами 
по адресу: 309720, Белгородская обл., пос. Вейделевка, ул. Перво-
майская, д. 9, а также в межмуниципальный отдел по Вейделевско-
му и Ровеньскому районам управления Росреестра по Белгород-
ской области по адресу: 309740, Белгородская обл., пос. Ровеньки, 
ул. Ленина, д. 9, не позднее 30 дней с даты публикации настояще-
го извещения, тел.  8-920-550-01-45.

  СДЕЛАЛИ КРАСИВО

Все вместе

  ИДЕЯ

Для дела

  БЕЗОПАСНОСТЬ

Не забудьте 
про вакцину

  КОШЕЛЁК

Не больше 
процента в день

  БЛАГОУСТРОЙСТВО

На Попова и не только

 Виктор 
Тогобецкий, 
Эндрю Парвис, 
Майк Двайер 
и Владимир 
Трифонов

ОБЪЯВЛЕНИЯ 
В «БЕЛГОРОДСКИХ 

ИЗВЕСТИЯХ» 
ПО ТЕЛЕФОНУ 

(4722) 32-22-63

В Белгороде запускают автобус-
ный маршрут до аквапарка.

С 11 июля изменится схема движения общественно-
го транспорта по 15 маршрутам.

Изменения коснутся Белгородского района. Раз-
работали их благодаря проекту «Народная экспер-
тиза».

По просьбам белгородцев автобус № 117а будет 
курсировать между остановкой «Энергомаш» и аква-
парком. Также от «Энергомаша» можно будет добрать-

ся до посёлка Майский-8, различных микрорайонов 
ИЖС Новосадового, Стрелецкого, Севрюково, Мясо-
едово, Разумного, Комсомольского и Таврово.

От железнодорожного вокзала жители пригорода 
смогут уехать в микрорайон Северный 20/20а, Север-
ный 35, 35ш и на ул. Тихую, а от Спутника — в микро-
район Разумное-54.

В пресс-службе администрации Белгородского рай-
она отмечают, что ни одной остановки из маршрутов 
не исключат, только добавят новые.

   ПО ПРОСЬБЕ ЖИТЕЛЕЙ
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  ПРОЕКТ
 

  БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ

Екатерина ГАВРИЛЕНКО, фото автора

Новый бассейн расположился недалеко от 
цент ра Ивни — в 15 минутах ходьбы. По доро-
ге от прохожих слышала одно и то же: «Идё-
те до упора прямо и потом направо. Вы его сра-
зу увидите, не волнуйтесь!» Видимо, на откры-
тии был весь район. Открыли бассейн общей 
площадью 7,5 тыс. кв. м 31 мая. Здание и прав-
да сложно не заметить, в том числе благода-
ря яркому фасаду из разноцветной плитки.

Внутри светло и просторно. Строители поза-
ботились об удобстве для детей и взрослых, в том 
числе людей, которым трудно передвигаться са-
мим. Длина бассейна — 25 метров, ширина —  
почти 12, площадь чаши — 2,3 тысячи «квадра-
тов». По словам директора бассейна Евгения 
Журавлёва, жители района ещё в 2011 году 
предложили администрации построить бассейн. 
В 2017-м началось долгожданное строительство.

— Это первый бассейн, который построили 
в Ивнянском районе. До этого мы ездили пла-
вать в Ракитное или курский  
аквапарк. Конечно, было не-
удобно. А теперь к нам люди со 
всего района приезжают. Боя-
лись, что летом народа будет не 
так много, всё-таки речка рядом, 
на море уезжают, но каждый 
день около 40 человек прихо-
дят. С сентября на базе бассей-

на планируем открыть детскую спортивную шко-
лу по плаванию. И взрослых будем обучать, —  
говорит директор.

Даже сауна
Сейчас здесь работают инструкторы, которые 

следят за состоянием бассейна и безопасностью 
гостей. Рядом всегда медсестра. Бассейн разде-
лён на пять дорожек глубиной от 1,2 до 1,8 м. Во-
да хлорированная, температура постоянная —  
28 градусов.

Тем, кто ещё неуверенно держится на воде, 
предлагают надувные мячи, грузики для под-
водного плавания и прочее. Рядом — сухая са-
уна, разогревающаяся до 80 градусов, деревян-
ная бочка с холодной водой, душевая.

— Все рады. Многие не умеют плавать, поэтому 
постоянно слежу, что-то подсказываю, но учить я не 
могу, потому что не тренер. Если к нам приходят де-
ти, то обязательно в сопровождении родителей, осо-
бенно если ещё плохо держатся на воде, — объясня-
ет инструктор по плаванию Владимир Черняев.

Именно поэтому Вика Никифорова прихо-
дит сюда всегда с папой, кото-
рый плавает рядом и может по-
мочь в любой момент.

— Папа меня учил плавать 
сначала на речке, теперь здесь, 
но пока не очень получает-
ся. Впечатления от бассейна 
отличные, хочу позвать сюда  
друзей, — говорит Вика.

Когда ждали — купальники купили
По словам директора, с утра в бассейн прихо-

дят люди за 50, в основном женщины. После обе-
да — дети с родителями, а к вечеру все подряд — 
после работы освобождаются, идут расслабляться 
и оздоравливаться. Увидев меня с диктофоном и 
камерой, к бортику подплывает женщина в розо-
вой шапочке и радостно делится впечатлениями:

— Хороший персонал, чисто, уютно. Мы с под-
ругой и внуками ходим постоянно. И на откры-
тии были, а на следующий день уже пришли ку-
паться. Сама я плаваю неплохо, мучают пробле-
мы с позвоночником, вот и хожу, лечусь. Когда не 
было бассейна, ждали, когда же откроют, уже ку-
пальники купили, ходили смотрели, строят или 
нет. Ко мне даже гости когда приезжают, удивля-
ются, какой бассейн у нас построили, сами при-
ходят окунуться.

Рядом барахтаются внуки Влад и Саша. Влад 
уже уверенно держится на воде, даже нырять 
умеет, а Саша пока только учится.

— Мы ходим сюда два раза в неделю. Обыч-
но днём, потому что недорого и немного людей. 
Бассейн очень нравится, светло и красиво. Очень 
здорово, что он появился, — радостно заявляют 
мальчишки.

В планах директора комплекса Евгения Жу-
равлёва — перенимать опыт тренеров из Стро-
ителя и Ракитного, приглашать сюда специали-
стов. Потому что в будущем, надеется Евгений, 
здесь будут растить спортсменов. Может, даже 
олимпийцев.

Анна ЕМЕЛЬЯНОВА,  
фото автора

В этом году Белгородской обла-
сти исполнилось 65 лет. В честь 
праздника в регионе старто-
вал проект «65 добрых дел». 

Губернатор Евгений Савченко 
предложил делать добрые дела в каж-
дом сельском, районном и городском 
муниципальном образовании, а так-
же в области в целом. Это может быть 
обу стройство дворов и создание пе-
шеходных зон, уборка свалок, эколо-
гические субботники, благоустройст-
во родников, помощь пожилым людям 
и многое другое.

Уроки и подарки
К добрым делам присоединился и 

Краснояружский краеведческий му-

зей. Его сотрудники собрали и систе-
матизировали материалы о первых се-
кретарях, председателях исполкома и 
главах района, после чего выпустили 
книгу о местных руководителях «Име-
на на страницах событий». Для школь-
ников организовали более 65 музей-
ных уроков, посвящённых образова-
нию, истории, культуре и выдающим-
ся гражданам области.

Но, пожалуй, успешнее всего прош-
ла акция «65 предметов в дар музею». 
Результат превзошёл все ожидания: в 
фонды поступило не 65, а более 300 
экспонатов, отражающих историю и 
культуру родного края с 1954 по 2018 
год. Это фотографии, предметы деко-
ративно-прикладного творчества, по-
суда, печатная и сувенирная продук-
ция, грамоты, благодарности и мно-
гое другое.

— Множество предметов местные 
жители принесли нам 18 мая, в Меж-
дународный день музеев, — рассказа-
ла директор Краснояружского краевед-
ческого музея Евгения Трифонова. — В 
основном это наши постоянные дари-
тели — их больше десяти человек. Ча-
ще всего это пожилые люди, которые 
не имеют привычки выкидывать домаш-
ние вещи. Мы в свою очередь чествуем 
их во время наших праздников. Напри-
мер, когда музею исполнилось 25 лет, 
мы всех дарителей отметили грамота-
ми и памятными сувенирами.

В музее каждый месяц проходят те-
матические выставки — ваз советского 
времени, дамских сумочек, чайной по-
суды... Перед ними музейные работни-
ки обзванивают дарителей и спрашива-
ют, есть ли у них подобные предметы. 
Практика показала, что краснояружцы 
легко отдают нужные музею вещи.

Вазы-рыбы
— Одна из дарительниц принесла нам 

целую коллекцию студенческих фото-
графий, по которым можно изучать мо-
лодёжную моду советского времени, —  
говорит Евгения Вячеславовна. — У дру-
гой мама была учителем иностранных 
языков в первой школе посёлка. В се-
мейных архивах она нашла переписку 
учителей, заметки о том, как педагоги 
раньше делали доклады, старые тетрад-
ки — всё, что связано с развитием обра-
зования в Краснояружском районе.

Часть предметов разместили на вы-
ставке. Это прежде всего экспонаты, 
долгое время хранившиеся в семьях жи-
телей посёлка и отображающие жизнь 
Красной Яруги. Так, на витрину выста-
вили статуэтку начала 60-х годов, ко-
торую много лет назад подарили на 
свадьбу местной жительнице. Долгие 
годы фигурка была символом семей-
ной жизни супругов. Когда муж ушёл 
из жизни, женщина решила передать 
предмет в музей. Рядом поставили две 
вазы-рыбы. Такие же графины и рюмки 

из цветного стекла или керамики рань-
ше можно было найти во многих совет-
ских домах.

— Раньше подарки школьников друг 
другу на День защитника Отечества и 
Международный женский день сильно 
отличались от нынешних. В 80-м году 
ученики 10-го «Б» класса подарили сво-
им одноклассницам картины на дереве с 
изображениями, больше подходящими 
для дошколят, — улыбается директор.

Пахнут до сих пор
Любовь Кравец, которая раньше ра-

ботала на вахте музея, принесла кол-
лекцию мужской парфюмерии, кото-
рую собрал её отец: одеколоны с 1980 
года, «Олимпийский мишка», «Дипло-
мат», «Эффект» и другие.

— Обычно нам приносят пустые упа-
ковки от духов, помады и прочих по-
добных вещей. А здесь удивительно 
было, что флакончики полные. Вероят-
но, главе семейства дарили парфюме-
рию, но он ею не пользовался, — раз-
мышляет Евгения Трифонова. — Аро-
маты отлично сохранились до сих пор. 
Когда мы начали открывать пузырьки, 
то крайне удивились концентрирован-
ности запахов.

Ещё подарки краснояружцев помог-
ли пополнить коллекцию женских су-
мочек, предметов одежды и посуды. 
Все эти раритеты периодически вы-
ставляют на всеобщее обозрение. 

Конкурс «Новая роль библио-
тек в образовании» прохо-
дит под эгидой Благотвори-
тельного фонда культурных 
инициатив Михаила Прохо-
рова. На свой проект «За сво-
ей мечтой: молодёжи о пред-
принимательской культу-
ре» библиотека получит от 
фонда 221 тыс. рублей.

Этот проект, по задумке авто-
ров, дополнит учебную дисципли-
ну «Экономика сельского хозяй-
ства» в Бирючанском техникуме 
и уроки профориентации в шко-
ле. В форматах диалога и игры мо-
лодёжь встретится с предприни-
мателями, пройдёт тестирование 
и узнает, какими деловыми ка-
чествами и этическими нормами 
поведения нужно обладать, что-

бы вести бизнес. Также в библио-
теке создадут электронную кар-
ту «Город мечты», где найдут от-
ражение молодёжные идеи по от-
крытию бизнеса, размышления о 
предпринимательском труде.

Кроме красногвардейской биб-
лиотеки поддержку фонда Миха-
ила Прохорова по итогам конкур-
са получат Белгородская госу-
дарственная универсальная на-
учная библиотека, государствен-
ная детская библиотека А. А. Ли-
ханова, специальная библиоте-
ка для слепых им. В. Я. Ерошен-
ко, Центральная библиотека Бо-
рисовского района и централизо-
ванная библиотечная система № 1 
Губкинского округа.

Подготовила  
Оксана ПРИДВОРЕВА

Будем олимпийцев 
растить

  65 ЛЕТ БЕЛГОРОДЧИНЕ

Добрые экспонаты

В ТЕМУ

Ален Делон не пьёт одеколон
Самым модным советским одеколоном был «Шипр». По легенде, его соз-

дал известный французский парфюмер Франсуа Коти. Побывав на Кипре, он 
решил сохранить в памяти ароматы острова. Говорят, что советский вари-
ант этого парфюма значительно отличался от оригинала, но всё же обладал 
стойким ароматом бергамота, сандалового дерева и дубового мха.

Более доступным и распространённым одеколоном был «Тройной». На 
64 % он состоял из этилового спирта, поэтому наравне с раствором йода его 
использовали для обработки царапин и ран, а любители злоупотребить алко-
голем пили «Тройной», покупая его в часы, когда в продовольственных ма-
газинах было запрещено продавать спиртное. Этот факт в своей песне обыг-
рала группа «Наутилус Помпилиус», сообщив слушателям, что Ален Делон 
такими делами не занимается и предпочитает двойной бурбон.

За своей 
мечтой

  ВНИМАНИЕ

ДО ЭТОГО МЫ ЕЗДИЛИ ПЛАВАТЬ В РА-

КИТНОЕ ИЛИ КУРСКИЙ АКВАПАРК.  

А ТЕПЕРЬ К НАМ ЛЮДИ СО ВСЕГО РАЙ-

ОНА ПРИЕЗЖАЮТ.

В регионе активизировались 
аферисты, которые ходят по 
домам и убеждают одиноких 
пожилых людей купить  
автономные пожарные извеща-
тели за несколько тысяч руб-
лей вместо положенных 500. 

В пресс-службе МЧС по Бел-
городской области отметили, что 
установка таких приборов — де-
ло исключительно доброволь-

ное. Тем не менее это неболь-
шое устройство на батарейках — 
один из наиболее эффективных 
способов оповещения о пожаре. 
При задымлении извещатель из-
даёт прон зительный звук, что осо-
бенно полезно ночью, когда люди 
спят и могут не заметить возгора-
ния. Однако стоимость устройст-
ва не должна превышать 500 руб-
лей, сообщает БелПресса.

Не больше  
пятисот

  ЛУЧШИЕ ПОЖАРНЫЕ

 Влад и Саша 
ходят в бас-
сейн вместе  
с бабушкой

В Ракитянском районе прошли соревнования подраз-
делений добровольной пожарной охраны.

Жюри оценило экипировку и снаряжение участников, после че-
го вторые прошли полосу препятствий и продемонстрировали навы-
ки боевого развёртывания. Команды боролись с очагом возгорания с 
помощью огнетушителя и выносили «пострадавшего» с места пожа-
ра. Лучшим стало подразделение добровольной пожарной охраны 
Солдатского сельского поселения. Первое место среди доброволь-
ных пожарных занял Максим Ткачёв из Бобравы. Вторым стал Сергей 
Олейников из Ракитного, третьим — Денис Шаповалов из агрохол-
динга «Белгранкорм».

Подготовила  
Анна ЕМЕЛЬЯНОВА
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На высоком пульсе

Нелля КАЛИЕВА

Команда «Высь» из Красненской школы име-
ни Марии Светличной заняла третье ме-
сто в региональных туристских соревнова-
ниях, прошедших в июне под Корочей.

Духом сильны
Нынешнее третье место в общем зачёте тре-

нер команды «Высь» Сергей Анохин, да и сами 
ребята считают достойным результатом: уступи-
ли сильнейшим. Они уже не первый год насту-
пают на пятки основным своим соперникам — 
командам из Белгорода, Шебекино и Корочи. 
Занимают вторые места на длинных и коротких 
пешеходных дистанциях, но немного проседают 
в спортивном ориентировании.

Команда красненской школы молодая, начи-
налась она в 2010 году с туристского кружка, ко-
торый организовал учитель физкультуры Сергей 
Анохин. Сам он заболел туризмом в студенче-
ские годы, прошёл с рюкзаком за плечами нема-
ло горных маршрутов. Решил приобщить школь-
ников к романтике туристских троп. Правда, пе-
дагог почти сразу тогда ушёл в армию, так что у 
юных туристов был год без тренировок.

Ползать по верёвкам
А потом они стали заявлять о себе всё уверен-

нее, побеждая в муниципальных соревнованиях.
— Мы все эти годы шли вверх, поэтому и на-

звание выбрали «Высь», — говорит Сергей Дмит-
риевич и благодарит всех, кто их поддержива-
ет — от родителей воспитанников до руковод-
ства школы и района.

Вслед за названием появилось собственное 
знамя, во славу которого завоёвываются кубки. 
В прошлом году команда заня-
ла второе место на региональ-
ном турслёте, и за этот резуль-
тат её занесли на районную До-
ску почёта.

За каждой победой — серьёз-
ные тренировки по общей фи-

зической и специальной подготовке: трижды в 
неделю по полтора часа. Сейчас в команде во-
семь ребят 9–10-х классов. Тренируются они пять 
лет, сменив первый состав, который уже закон-
чил школу. Есть ещё младшая группа (15 школь-
ников) — Анохин параллельно готовит смену 
для «Выси».

— Главный мотив ребят, решивших записать-
ся в секцию туризма, — желание испытать се-
бя, — поясняет Сергей Дмитриевич. — Обычно 
я принимаю новичков с 5–6-х классов, но быва-
ет, что приходят и помладше.

Например, капитан «Выси» Дима Прысенко 
попросился в команду ещё в четвёртом классе:

— Проходил мимо спортзала, увидел, как ре-
бята по верёвкам ползают, и мне 
тоже захотелось, — говорит он.

Сёлами-полями
Неверно думать, что спор-

тивный туризм развивает толь-
ко физическую силу.

— Наши ребята — интеллектуалы, они хоро-
шо учатся, побеждают в предметных олимпиа-
дах, — хвалит подопечных Анохин. — В туриз-
ме нужно запоминать последовательность раз-
личных действий, да и вообще головой надо ду-
мать постоянно. Делать это на высоком пульсе, 
то есть при волнении, нелегко.

Походы — часть тренировок команды. Летом 
отправляются за пределы района и области. Уже 
освоили четырёхдневный маршрут до Прохоров-
ского поля — около 100 километров. В этом ав-
густе, вероятно, повторят 80-километровый путь 
к реке Дон:

— Сёлами-полями вдоль речки Потудани дня 
за четыре выходим к Дону, — поясняет тренер.

Девчонки (их в команде три) осваивают по-
ходный быт наравне с мальчишками, и рюк-
зак в 15 кг их не смущает. У мальчишек-то он  
на 5 кг тяжелее.

— Кто-то в шутку назвал туризм переносом 
продуктов питания на дальние расстояния, — 
улыбается Анохин. — Нам приходится кроме 
консервов, круп нести с собой и запасы воды, 
что добавляет вес рюкзакам.

Круговерть эмоций
Те, кто видит в туризме одни трудности, как 

правило, отсеиваются сразу, замечает тренер. 
Трудностей, конечно, хватает — попробуйте 
пройти несколько километров по пересечён-
ной местности с рюкзаком и компасом, не от-
клоняясь от намеченного маршрута. Но выно-
сливость и сила характера с лихвой вознагра-
ждаются эмоциями, которые зашкаливают на 
турслёте:

— Когда ребята проходят один этап соревно-
ваний, начинают наблюдать за соперниками, — 
объясняет тренер. — И я волнуюсь вместе с ни-
ми, сопоставляя промежуточные результаты, 
оценивая шансы на успех.

Круговерть соревнований — конкурсы впере-
мешку с отдыхом, гитарой у костра, приготовле-
нием каши на этом костре — наполнена искрен-
ней радостью и переживаниями, которые дела-
ют команду сплочённее.

ТЕ, КТО ВИДИТ В ТУРИЗМЕ ОДНИ ТРУД-

НОСТИ, КАК ПРАВИЛО, ОТСЕИВАЮТСЯ 

СРАЗУ.

  ПОКОЛЕНИЕ

Елена МИРОШНИЧЕНКО

В День памяти и скорби на 
кладбище села Готовьё Кра-
сненского района с воинскими 
почестями захоронили млад-
шего сержанта Ивана Буга-
кова, погибшего в 1943 го-
ду на Волховском фронте.

Медальон, по которому удалось 
найти его имя, передали родствен-
нице погибшего — жительнице се-
ла Готовьё Ольге Дуровой. При-
везли его в село новгородские по-
исковики. В прошлом году они на-
шли ранее неизвестное воинское 
захоронение с останками 11 солдат 
и офицеров Красной армии.

— То, что это медальон тро-
юродного брата моего отца, уз-
нала случайно. Я только заняла 
должность директора местного 
музея, как пришло сообщение о 
найденном медальоне. По долж-
ностным обязанностям в похозяй-
ственных книгах стала выяснять, 
кто его родственники, — вспоми-
нает Ольга Дурова.

Распутать родственные связи 
было непросто. Иван Бугаков был 
единственным сыном жительни-
цы Вербного Марии Бугаковой. На 
фронт ушёл в 18 лет в 1943 году, как 
только село освободили от немцев, 
воевал только три месяца. В этом 
же году без вести пропал его отец.

— Мама солдата в войну воспи-
тывала чужую девочку по прось-
бе незнакомой женщины, оставив-
шей её на три года. По воспомина-
ниям подружки этой девочки те-
перь уже старожилы села восста-
навливали события тех лет. После 
войны Мария Бугакова вышла за-
муж, воспитывала дочерей быстро 
умершего второго мужа. Из наше-
го района рано уехала, старость 
провела у детей, след её затерял-
ся, — рассказывает Ольга Дуро-
ва. — Но когда всё выяснили, по-
верить не могла, что погибший 
солдат — мой родственник.

У неё подрос 18-летний сын, поэ-
тому она так близко к сердцу приня-
ла смерть в 1943 году его ровесника, 
искала информацию и теперь много 
знает про гибель второй ударной ар-
мии Волховского фронта.

На торжественное захороне-
ние солдата собрались жители 
Красненского района, ведь пра-
ктически у каждого война унесла 
дорогих людей, о судьбе многих 
неизвестно до сих пор. И возвра-
щение на малую родину одного 
из них стало большим событием. 
Для захоронения местная админи-
страция выбрала центральное ме-
сто на кладбище, сделала инфор-
мационную стелу. Медальон и во-
инская каска, привезённые новго-
родскими поисковиками, попол-
нили экспонаты местного музея.

  ПАМЯТЬ

Близко 
к сердцу

 Главный 
мотив ребят, 
решивших 
записаться 
в секцию ту-
ризма, — же-
лание испы-
тать себя

  РОДНЫЕ МЕСТА

Побывайте у Рубленого
Нелля КАЛИЕВА

Журналиста областной газеты 
в какой-то степени можно на-
звать туристом: колесит по об-
ласти, каждый раз открывая для 
себя, а значит, и для читателей 
удивительные уголки родного 
края. Вот, к примеру, Краснен-
ский район: территория неболь-
шая и, казалось бы, изъезженная 
нашим братом вдоль и поперёк. 
Но, приехав сюда снова, я в оче-
редной раз поразилась красоте 
Красненской земли, приветливо-
сти, открытости и трудолюбию 
живущих здесь людей. «Обя-
зательно побывайте у Рублено-
го источника», — советуют они.

За водой и ягодой
Стою в жаркий летний полдень 

на окраине села Вербное, прислу-
шиваюсь к тихому звону бьющего 
из-под крутого склона источника и 
иначе как чудом природы назвать 
его не могу.

Купель у родника оборудована 
срубом, в который через небольшие 
окошки проникает дневной свет. 
Создаётся впечатление, будто ку-
пель наполнена одним лишь светом 
и воды в ней нет — настолько она 
прозрачная. С благодар ностью на-
клоняюсь, черпаю ладонями про-
хладную благодать, умываюсь и 
чувствую, как уходит усталость.

В будний день народу у родника 
немного, но всё же территория не 
пустует. Вот останавливается ино-
марка — семья едет из Белгорода в 
одно из алексеевских сёл. Напол-
няют канистры, заходят в купель.

Почти следом подъезжают жи-
тели алексеевской Иловки, что в 
десяти километрах от Вербного. 

Александр, Людмила и внук их Ген-
ка, который приехал погостить на 
каникулы.

— Обычно мы раз в месяц при-
езжаем сюда за водой, — говорит 
Александр, доставая из багажни-
ка всевозможную пластиковую та-
ру: бутыли, канистры. — В жару или 
когда гости у нас — тогда чаще на-
ведываемся. В купель заходим хо-
тя бы ноги обмыть, усталость снять.    

— Тут, говорят, когда-то озеро 
подземное было, — подхватывает 
беседу Людмила. — Приехали как-
то люди, хотели скважины бурить. 
А им местные сказали: «Идите, ре-
бята, отсюда». Скважины пробури-
ли бы — и исчез родник!

А на холме, из-под которого вы-
бивается на волю родничок, растёт 
земляника.

— Много её в этом году, но мел-
коватая, дождя не хватает, — говорят 
иловцы. — Мы собирали на заморозку.

Землянички много, но и змей 
нынче немало, предупреждают 

меня. И хоть я понимаю, что змеи 
вряд ли будут сидеть на солнце-
пёке, всё же стараюсь высматри-
вать ароматную ягоду аккуратно: 
за полчаса насобирала кулёчек. 
Жара не страшна, когда рядом та-
кой вкусный источник живитель-
ной прохлады.

От Камышенки  
до Тихой Сосны

В 1990-е Рубленый получил ста-
тус памятника природы региональ-
ного значения. А лет восемь назад, 
как говорится, всем миром взялись 
за возрождение и благоустройст-
во родника: оборудовали колодец, 
купель, поставили часовенку. И по 
сей день несут люди к святому ме-
сту иконы. Специалисты тщательно 
изучили родниковую воду, подсчи-
тали даже мощь, с которой источ-
ник пробивается наружу, — 7 ли-
тров в секунду.

Всю характеристику и исто-
рию этого удивительного места 

можно прочесть тут же, на специ-
альном стенде. Теперь наверняка 
и не скажешь, сколько столетий 
пробивает родник дорогу в малую 
речку Камышенку, через неё —  
в Тихую Сосну, которая несёт свои 
воды в Дон. Больше 300 лет назад 
облюбовал окрестные места от-
ставной служивый Ефимий Ду-
ров, по имени которого Дуровкой 
до конца 1960-х называлось село 
Вербное. С именем первого посе-
ленца связана и легенда о целеб-
ных свойствах источника. Исцели-
ла вода маленького Гришатку Ду-
рова от тяжкого недуга. Со време-
нем местные жители сообща уста-
новили на роднике сруб, оттого и 
называться он стал Рубленым.

И уже несколько поколений бел-
городцев и соседей-воронежцев в 
летний зной и в зимнюю стужу при-
езжают к святому источнику испить 
воды и наполнить миром душу. И 
если вы до сих пор ещё здесь не бы-
ли — обязательно побывайте.
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Первые шаги в садоводстве Ро-
ман Останков сделал поздней 
осенью 2016 года. Сад выращи-
вает по интенсивной техноло-
гии, основы которой заложены 
учёным Иваном Мичуриным. 

Здесь карликовые деревья, ка-
пельный полив и особая тактика 
ухода. При соблюдении всех ус-
ловий первый полноценный уро-
жай можно получить только через 
три года. Как раз в текущем хозя-
ин на него надеется. 

В саду растёт 5 850 деревьев. 
Помимо изгороди, выезд в сад об-
устроен цветниками, установлен 
плетёный забор, посажена еловая 
аллея. Заложить такой сад Рома-
ну Останкову помог грант в раз-
мере 1,5 млн рублей. На эти сред-
ства он приобрёл посадочный ма-
териал и оборудование для систе-
мы полива. Саженцы закупал в Ва-
луйском питомнике. Все — позд-
них сортов. В остальном — руки, 
старание и знания. Опыт работы 
в садоводстве фермер получает 

в Мичуринском государственном 
аграрном университете в Тамбове.

— Учёба мне здорово помогает. 
Там я увидел гербицидный опры-
скиватель. Приехал домой и сде-
лал себе такой же. Благодаря ему  
я сэкономил много времени. Хочу 
ещё мульчирователь приобрести, 
он тоже нужен, — поделился Роман.

Останковы показали нам и своё 
любимое детище — питомник, где 
они выращивают 20 тыс. саженцев. 
Даже при 50 % приживаемости за-
дел на обновление действующего 
сада будет хороший. Здесь начина-
ющий фермер проходит все ступе-
ни профессионального роста.

В саду красиво и спокойно. 
Каждый из 55 яблоневых рядов 
обозначен табличкой с наиме-
нованием сорта, каждое деревце 
окружено хозяйской заботой. Это 
говорит о том, что ставка на садо-
водство сделана серьёзная.

Благодарим  
за предоставленный материал 

межрайонную газету «Заря»

  CВОЁ ДЕЛО

Руки и знания
Сергей Анохин, 
тренер коман-

ды «Высь» 

 Купель  
у родника 
оборудована 
срубом, в ко-
торый через 
небольшие 
окошки прони-
кает дневной 
свет
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